



Chers frères et soeurs en Christ,
chers frères et soeurs de tant de confessions diverses,

nous devons constater que la préparation et la mise en œuvres des guerres ont tiré profit d'armements technologiquement plus évolués mais destinés uniquement à produire un nombre plus élevé de morts, de souffrances et de destructions.

Depuis longtemps désormais **l'Intelligence Artificielle** y contribue de manière déterminante. Ce qui est préoccupant, ce sont surtout les soi-disant « armes mortelles autonomes » qui peuvent même intervenir indépendamment des décisions humaines. Il s'agit d'armes programmées pour discriminer les cibles et frapper, parfois aussi en considérant un certain nombre conséquent de morts et de blessés (dommages collatéraux) même s'ils ne sont pas directement mêlés au conflit en qualité de combattants comme c'est le cas des enfants. Actuellement de tels armements (drones, killer robot etc.) sont utilisés dans certains des conflits les plus sanglants en cours.

Prions Dieu afin que l'intelligence dont il a doté les êtres humains soit toujours au service de la vie et jamais de la mort. Prions surtout afin que les scientifiques, les chercheurs et les politiques reçoivent la lumière nécessaire pour utiliser leurs propres connaissances et leur savoir en s'inspirant de l'amour dont Dieu enveloppe chaque créature.

Nous vous invitons donc depuis Assise à entretenir l'espérance de la paix en unissant les voix des âmes des fidèles de chaque religion le 27 juin prochain. La paix est le bien dont l'humanité a particulièrement besoin aujourd'hui comme l'avaient entrevu les leaders des religions réunis à Assise le 27 octobre 1986 pour se tourner vers le Dieu de la paix.

Que le Seigneur vous donne la paix

Assise, juin 2024

+ Domenico Sorrentino, évêque